

Landeshauptstadt München, Referat für Stadtplanung und Bauordnung Blumenstraße 28b. 80331 München

Bezirksausschuss des 10. Stadtbezirkes BA-Geschäftsstelle Nord Herrn Vorsitzenden Wolfgang Kuhn Ehrenbreitsteiner Str. 28a 80993 München Projekt Welterbe Olympiapark PLAN-HAIV-6W

Blumenstraße 28b 80331 München

Telefon: 089
Telefax: 089
Dienstgebäude:
Blumenstr. 28 b
Zimmer:

Sachbearbeitung:

plan.welterbe@muenchen.de

Ihr Schreiben vom

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum 31.08.2023

Riesstr. 4 - 86, Fl.Nr. 1083/0, Gemarkung Moosach Aufnahme der Olympia-Pressestadt in den Umgriff für die Bewerbung "Welterbe Olympiapark"

Aktenzeichen: 602-5.1-2020-478-6D

BA-Antrags-Nr. 14-20 / B 07296 des Bezirksausschusses 10 - Moosach

vom 16.12.2019

Sehr geehrter Herr Vorsitzender,

bei dem o.g. Antrag des Stadtbezirkes 10 - Moosach wurde dem Referat für Stadtplanung und Bauordnung mit dem 21.08.23 eine Monierung zugeleitet. Wir nehmen Bezug auf unser damaliges Schreiben vom 25.11.2020. Der BA Moosach hatte beantragt, die Olympia-Pressestadt in den Umgriff für die Bewerbung "UNESCO-Welterbe Olympiapark" aufzunehmen.

Im Rahmen des Bewerbungsverfahrens wurde die fachliche Entscheidung getroffen, die ehem. Olympia-Pressestadt zunächst nicht in den Umgriff des als UNESCO-Welterbe vorgesehenen Gebiets aufzunehmen, da sich dieser auf die Fläche des Ensembles "Olympiapark" beschränken sollte. Dies ist fachlich mit dem Bayer. Landesamt für Denkmalpflege (BLfD) ausführlich so abgestimmt worden.

Die Bewerbung zum UNESCO-Weltkulturerbe ist ein sehr langwieriges Verfahren mit verschiedenen Verfahrensschritten, bei dem Änderungen nicht zu jedem beliebigen Zeitpunkt sinnvoll möglich sind. Der Antrag zur Aufnahme in die deutsche Weltkulturerbe-Vorschlagsliste (Tentativliste), befindet sich aktuell in Prüfung durch die vom Auswärtigen Amt beauftragten, internationalen ICOMOS-Evaluatoren und die Kultusministerkonferenz. Hierbei wird auch eine fachliche Bewertung über den Umgriff der potenziellen Welterbestätte vorgenommen. Die öffentliche Bekanntgabe des Ergebnisses wird für Oktober dieses Jahres erwartet. Das

Ergebnis der Evaluierung wird in die Erstellung der weiteren Nominierung einfließen. Sollte eine Veränderung des Umgriffs, z. B. durch eine Einbeziehung der Pressestadt fachlich empfohlen werden, wird darüber zu befinden sein. Sollten sich diesbezüglich Änderungen ergeben, werden wir Sie informieren.

Wir danken Ihnen für Ihr Verständnis sowie das Engagement des Bezirksausschusses Moosach und stehen gerne für weitere Fragen zur Verfügung.

Dem Antrag Nr. 14-20 / B 07296 kann somit vorerst nicht entsprochen werden. Er ist damit behandelt.

Hinweis:

Die weitere, im Raum stehende Frage, ob die Pressestadt mit in das Ensemble "Olympiapark" aufgenommen wird oder ggf. ein selbstständiges Ensemble bildet, obliegt dem BLfD unter Mitwirkung des Landesdenkmalrats. Das BLfD befindet sich nach unserem letzten Kenntnisstand hierzu nach wie vor in der Prüfung.

Mit freundlichen Grüßen

